



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

東京六本木ロータリー・クラブ



WEEKLY REPORT

生きること活かすこと

東京六本木ロータリー・クラブ会長

2013年11月18日発行 第375号

2013-2014年度 No. 15



本日のプログラム

平成25年11月18日 卓話『日加関係』 駐日カナダ大使 マッケンジー・クラグストン 様

プロフィール

1950年6月19日神戸に生まれる。
1982年、外務・国際貿易省入省。1985-97年の間に二度、在日カナダ大使館勤務となり、広報官および商務官を務める。2000年、在大阪カナダ総領事として再び日本に赴任し、2003年、在日カナダ大使館公使兼副館長に就任。2009-2012年、駐インドネシア、東ティモール兼東南アジア諸国連合(ASEAN)カナダ大使を務める。オタワの本省ではアフリカ南部タスクフォース、国際金融・投資局、対米貿易・経済政策局、国際

経済局などの職務を歴任。1997年、政策顧問として枢密院に出向、その後本省で人事・上級管理局長を務める。

1974年にトレンント大学で学士号(歴史学、国際政治学)を、1977年にクイーンズ大学で修士号(行政学)を取得。英語、フランス語、日本語に堪能。家族は妻ポーラ・バワーズと二人の息子アンガスとダンカン。

2012年9月12日 駐日カナダ大使に任命され、12月14日 天皇陛下へ信任状を捧呈する。



クラブからのお知らせ [11月11日例会]

● 平松会長挨拶

今日は第2回の会員卓話日です。小篠ゆさん、小笠裕子さんよろしくお願いします。楽しみにしています。

今年は秋が短いですね。昔は仕事で全国を飛び回っていました。今は裁判所も電話会議システムを多用していますから、裁判のための出張自体が減っている上に、事務所の若い弁護士たちに行ってもらっています。

仕事で飛び回った結果として、足を下ろしていないのは和歌山県だけになってしましました。訪ねたことがないと意識し始めると、気になってきます。南紀白浜で温泉に浸かって見たいものです。家内と、何かの記念の際に訪ねてみようと考えています。マイルも貯まる一方ですし。

● 渡辺幹事報告

・「ポリオ撲滅チャリティーコンサート」ご協力のお願いが再送されております。11月25日(月)14時開演と、当クラブ例会と重なっておりますが、ご協力いただけます場合は事務局までお知らせください。

- 前回大変多くの皆様にご参加頂きました「森美術館Arts鑑賞会」を来月12月9日の例会終了後、開催いたします。
- 11月19日(火)12時半~14時半、「11クラブ合同例会」がウェスティンホテル東京にて開催されます。宜しくお願い致します。
- ガバナー訪問記念復興支援募金箱へのご協力ありがとうございました。

● 次年度会長・理事・幹事及び次々年度会長候補者告示

12月2日の総会にて最終決定と致しますので、それまでが異議申し立て期間となります。

次々年度会長候補者	幹事候補者	会長候補者	理事候補者	次年度会長告示
深田宏子	藤本良樹	渡辺智正	山田一俊	2013年11月11日
深田宏子	藤本良樹	渡辺智正	山田一俊	2013年11月11日
深田宏子	藤本良樹	渡辺智正	山田一俊	2013年11月11日
深田宏子	藤本良樹	渡辺智正	山田一俊	2013年11月11日



平成25年10月7日

卓話『旨さの追求～現代の江戸前寿司～』

四谷すし匠店主

中澤 圭二 様



四谷で寿司屋をやっています。寿司の仕事に入って35年になります。最近、食というものが変わってきて、特に寿司屋は平成になってから本当に変わりました。お任せスタイルは昭和の頃はほとんどなかったのが、今はほとんどの店でやるようになったこと、お客様とのコミュニケーションの不足が出てきて、板前は作るだけお客様は食べるだけという傾向になってきたことです。

うちの店ではシャリを2回に分けて炊きます。6時開店なら大体5時半にシャリが出来て2時間ぐらいですかね、シャリにも旬があるんです。それでまた炊いて後半に使う。シャリは人肌の状態にします。ネタは冷たすぎると味が分かりにくいんで、必ず切ってまな板の上で常温にします。常温人肌で食べるのが一番寿司がおいしくなるんです。

私は修行時代、大阪や青森、練馬にいましたけど、出前をする店では1時間たってもおいしく食べられるように砂糖を入れて炊きます。関西では巻寿司、バッテラが多いんで、昆布出汁から炊いて甘くして時間が経ってもおいしくなるようにします。練馬の方では8~9割が出前なんで甘いシャリになります。それで銀座で寿司を出前で食べるより練馬の方がおいしかったということになります。

食文化がすごいスピードで変化してますが、元々この仕事の要はコミュニケーションなんですね。昔は板前をつまみにして食べるような人がいて、文句を言ったり、こうせいああせいとか、これうまくなつたぞとか言われて我々は育てられた。ところが最近は、じゃあ好きな

ものにしましょうと言つても、いやいやお任せしますと自分で注文ができない。そこへんどんなもんかなと思います。

平成元年に私がお店を出した頃は、海老の踊りとか何故か力チカチにしめた鮑とか穴子の刺身とか、食感がいいものが良しとされました。それが今は海老の踊りも力チカチの鮑もなくなり、食感から味の時代に変わりました。時代の正義は常に変わるんです。場所の正義もあって、その場所に合った料理法があると思うんですけど、西から来た人が江戸前寿司ってなんでこんなに色々いじるの、もっと生のフレッシュな寿司が食べたいって言われる。でも酢飯にネタを合せるのが江戸前なんですね。昔は流通が悪くて寝かされて来てたんで、それに向いた料理法があった。今は新鮮な状態で来ちゃうんで、それをそのまま使っておいしい食べ方もあるけど、多少寝かした方がおいしくなる食べ方もあるということです。

また魚にはハシリと旬があります。鰯のハシリは初鰯で香りの良さを、旬は戻り鰯で脂の旨さを求めます。コハダのハシリは幼い新子で香りを、旬は冬で、旨みを際立たせたコハダの旨み味わってもらいます。だから新子、新烏賊、新秋刀魚で夏を感じてもらい、お盆を挟んでコハダ、スミ烏賊、秋刀魚に入れ替わって秋を感じてもらう。そういう日本だからこそ、寿司屋は季節感を大事にしたいと思っています。





2013-14年度 第5回理事会報告

【協議・審議事項】

①2014-15年度地区委員について

- ・山本章博会員をロータリー財団平和フェローシップ委員会に出向させる件について審議を行ったが、本年度地区ロータリー財団委員会に出向している齋藤明子会員が次年度も引き続き同委員会に出向するか否かを確認してから再度審議することとなった。

【報告事項】

①四半期決算報告

- ・小笠会計担当より報告された。チャリティー基金の有効活用について、松島会員より要請があった。

②その他

- ・平松会長から六本木RC10周年記念事業についての経過報告があった。

先日のクラブ協議会にて頂戴したRC会員からの貴重なご意見を基に、10周年記念事業実行委員会のメンバーの皆様には10周年記念事業として考えているミクロネシア短期大学日本語教育支援事業の内容及び10周年記念式典についてのタタキ台をお送りしている。記念式典の開催時期が一つの懸案事項であるが、ミクロネシア短期大学における日本語教育カリキュラム修了時の作文コンクールを来年11月下旬から12月に行なうことを踏まえて、再来年のRI国際大会の前後である1月か4月を軸に検討を進めたい。

実行委員会のメンバーの皆様を中心に記念事業及び記念式典について検討を開始したいため、同メンバーの顔合わせを11月25日例会前の12時から行いたいと思う。

- ・山本会長エレクトから恵比寿RCを中心に取り組んでいるネパール灌漑事業プロジェクトについての中間報告があった。同プロジェクトは、山の手東グループ内の11クラブと、ネパールのタンバ・タンセンRCとのマッチング・グランドを前提に進めているところである。第2750地区より合計2万8,400ドル、RIより同額がプロジェクト関連費用として拠出される予定である。タンセンRCとは3月から協議を開始してきたが、最近になって同RCのロータリー財団委員長の承認が得られたところである。決済口座の取り扱いについては今後の検討課題である。

- ・山本会長エレクトから在日ネパール人学校支援に関する杉並RCからの要請事項についての報告があった。同学校支援を目的として、杉並RCが製作した来年向けカレンダーを当クラブでも購入願いたいとのこと。カレンダーの販売金額は同校の学校運営費に充当される予定。まずは、当クラブにて毎年購入しているJICAカレンダーとの棲み分けについて検討する必要があるとされた。



2013年10月17日 「ポリオ撲滅チャリティーゴルフ」報告

第2750地区R財団
平和フェローシップ委員会
副委員長 齋藤 明子

2013年10月17日(木)に ポリオ撲滅チャリティーゴルフが東京よみうりカントリークラブにて開催されました。自クラブから、平松会長ご夫妻とご友人・篠塚会員・片岡会員・河野会員が参加いたしました。前日の台風が嘘のようにゴルフ日和となり、総勢164名の方々がポリオ撲滅にご協力くださいました。

主催クラブの会長 宮崎陽市郎様から報告書が届きましたので Webに掲載させていただきます。

ご協力頂きました皆様に心から感謝申しあげます。





例会日》月曜日 12:30 – 13:30 例会場》グランドハイアット東京 (TEL : 03-4333-1234)

**ニコニコBOX情報**

山口 富久さん

小笠さんと小篠さんに敬意を表して。

角山 一俊さん

小篠さん、小笠さん、本日の卓話楽しみにしています。

みなさん風邪など召しませぬように。

篠塚 博さん

小笠さん、小笠さん、お話楽しみにしております。

小笠 裕子さん

今日の卓話は小篠さんと私です。ドキドキしています。

皆様、あたたかいまなざしでお願いいたします。

柏原 玲子さん

小笠さん、小篠さん、本日の卓話を楽しみにしています。

どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

安間 百合子さん

小笠さん、小笠さん、会員卓話を楽しみにして居ります。

大橋 寛治さん

小笠さん、小篠さん、お二方のお話、たのしみに聞かせていただきます。

末松 亜斗夢さん

台北のアートフェアに行ってきました。マーケットはとても元気な感じです。

小篠 ゆまさん

本日は11月11日。1が並ぶ日に初心を思い出し、本日の卓話に臨みたいと思います。宜しくお願ひ申し上げます。

苅田 吉夫さん

小篠さん、小笠さんのスピーチを楽しみにしています。

杉本 潤さん

マークエステルさん、11月2日の日本経済新聞で奉納の記事を拝見しました。

平松 和也さん

11月になりました。会長年度も3分の1を超えました。益々、皆様のお顔を拝見するのが楽しくなっています。

安井 悅子さん

小笠さんと小篠さんの卓話を楽しみにしております。

山本 良樹さん

小笠さん、小篠さん、「業界のお話」興味深いです。

渡邊 滋さん

秋も深まり、影も次第に長くなって来ました。
「秋の日の 白壁に沿ひ影をゆく」大野林火11月 11日 合 計 63,000円
累 計 807,000円**次のプログラム****平成25年11月25日
卓話『岩倉使節団の今日的意義』**西村あさひ法律事務所 パートナー弁護士
一橋大学大学院国際企業戦略研究科 教授
ハーバード・ロースクール 客員教授**岩倉 正和 様****プロフィール**

昭和37年 東京に生まれる
昭和58年 司法試験合格
昭和59年 国家公務員上級試験(法律職)合格
昭和60年 東京大学法学部卒業
昭和62年 最高裁判所司法研修所卒業
西村総合法律事務所(現西村あさひ法律事務所)入所
平成4年 ハーバード・ロースクール(ハーバード大学法科大学院)入学
平成5年 ハーバード・ロースクール卒業(LL.M.(法学修士)取得)
ニューヨーク州司法試験合格
平成8年 西村総合法律事務所(現西村あさひ法律事務所)
パートナー弁護士(現任)
平成14年 西村総合法律事務所(現西村あさひ法律事務所)
経営会議メンバー就任(現任)
平成16年 一橋大学法科大学院講師(「金融法」担当)(現任)
平成18年 一橋大学大学院国際企業戦略研究科
教授(「会社法・M&A法」担当)(現任)
平成19年 ハーバード・ロースクール客員教授(平成25年再任)
【著書】
『知的財産法概説』(共編著。弘文堂、2005年6月、現在第5版)他多数
事業再生実務家協会理事、その他、委員・社外役員等多数。

11月お誕生月の会員

斎藤 明子さん

**11月11日の例会出席率 (暫定)**

・会員の例会出席数(出席率) 37名 (77%)
・ゲスト・ビジターの参加者数 4名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。

**森の町内会**
間伐に寄与する紙
www.mori-cho.org

この印刷に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます

東京六本木ロータリー・クラブ

会長 平松 和也 幹事 渡辺 美智子 広報委員長 安井 悅子 広報委員長 片岡 雅敦 広報副委員長 小篠 ゆま

事務局》〒106-0031 東京都港区西麻布3-2-13 コートアネックス六本木503号室 TEL:03-6721-1555 URL:<http://www.tokyoroppongi-rc.jp/>